
Ata da Reunião Ordinária da Comissão Deliberativa do PPGFQM 

No vigésimo segundo dia do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e 
trinta e três minutos, por videoconferência, realizou-se a reunião ordinária da Comissão 
Deliberativa do PPGFQM, presidida pela Coordenadora do Programa Profª. Lucienne da 
Silva Lara Morcillo. Presentes os docentes Floriano Paes, Gilda Angela Neves, Luzineide 
Wanderley Tinoco e o representante discente João Aberto Lins de Lima, foi dado início 
à reunião para discussão da seguinte pauta. 1. Informes. 1.1 A coordenadora informou 
sobre a proposta de integração de eventos acadêmicos com o curso prático de 
farmacologia previsto para o próximo ano, visando otimizar recursos e ampliar a 
participação de alunos e docentes. 1.2 O status orçamentário foi apresentado. O programa 
dispõe de R$ 60.052,00, dos quais R$ 54.909,50 permanecem disponíveis após alocações 
iniciais para manutenção de equipamentos e inscrição em congressos. Esses recursos 
devem ser utilizados até junho de 2025, com um planejamento detalhado a ser aprovado 
pela CD. 2. Planejamento Orçamentário. 2.1 O planejamento financeiro priorizou a 
manutenção de equipamentos, apoio a workshops e editais anuais para congressos e 
publicações científicas. Após discussão, foi aprovada a proposta, com ajustes como a 
inclusão de uma reserva emergencial no orçamento. 3. Bancas Examinadoras. 3.1 A 
Banca Examinadora de Exame de Conhecimentos Gerais da estudante Renata Veloso, 
composta pelos docentes Luiz Eduardo Menezes Quintos, Rita de Cássia Henrique Estrela 
Marins e Rosane Viana Jones, foi analisada e APROVADA. 3.2 A Banca Examinadora 
de Defesa de Dissertação de Mestrado do estudante Marcos Andrade, inicialmente 
composta por membros que geravam possíveis conflitos de interesse, foi revisada e 
condicionada à substituição de dois membros, sendo solicitado um parecer detalhado da 
coordenação sobre as mudanças. A proposta de nova composição será apresentada em 
reunião futura. 3.3 A Banca Examinadora de Defesa de Dissertação da estudante 
Gabriela Ferreira Costa, composta pelos docentes João Lima, Fernanda Almeida e 
Marcos Dantas, foi analisada e APROVADA. 3.4 A Banca Examinadora de Exame de 
Qualificação da estudante Priscila Lima, composta pelos docentes Rafael Gonçalves, 
Marina Souza e Arthur Medeiros, foi analisada e APROVADA. 4. Solicitações de 
Prorrogação de Prazo. 4.1 O pedido da estudante Gabriela Costa Ferreira para 
prorrogação de três meses na defesa de sua dissertação foi aprovado por unanimidade, 
considerando as dificuldades documentadas e o estágio avançado do trabalho. 4.2 O 
estudante João Andrade Costa também teve seu pedido de prorrogação aprovado, 
condicionado à entrega de carta de anuência assinada por seu orientador. 5. 
Reaproveitamento de Créditos. 5.1 A solicitação de reaproveitamento de créditos da 
estudante Priscila Almeida, referente a disciplinas cursadas no próprio programa, foi 
temporariamente suspensa devido à falta de documentação detalhada sobre as horas de 
cada disciplina. 5.2 O pedido de reaproveitamento de créditos do estudante Átila 
Moreira, referente a disciplinas cursadas na Universidade Federal Rural do Rio de 
Janeiro, foi aprovado parcialmente, excluindo disciplinas de seminários e estágio docente, 
por não se adequarem ao regulamento do programa. 6. Editais e Eventos. 
6.1 Foi aprovada a criação de editais anuais para apoio à participação em congressos e 
publicação científica, com porcentagens do orçamento reservadas para essas ações. A 
proposta detalhada será apresentada na próxima reunião da CP. 6.2 A coordenação 
incentivou a colaboração dos membros na elaboração de rascunhos dos editais e na 
divulgação para aumentar a participação dos alunos. 7. Discussões Finais. 
Ficou decidido que pautas e documentações deverão ser enviadas com antecedência 
mínima de 72 horas antes das reuniões da CD, visando maior eficiência nas análises e 
discussões. Às 12 horas e 45 minutos a reunião foi encerrada e eu, Felipe Carvalho 



Novaes, lavrei a presente ata, que após lida, foi aprovada pelos membros da Comissão 
Deliberativa do PPGFQM presentes na reunião e segue assinada pela coordenadora do 
PPGFQM. 
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